



Уважаемые читатели!

На страницах нашего журнала мы продолжаем отмечать 50-летие птицеводческой отрасли. И, как было обещано в прошлом номере, в этот раз мы познакомим Вас с лидерами птицеводческой индустрии в сфере производства бройлеров. Это динамично развивающиеся современные многопрофильные предприятия, которые являются крупнейшими российскими производителями сельскохозяйственной продукции. Постоянное наращивание объемов производства, внедрение инновационного оборудования, расширение ассортимента выпускаемой продукции — главные составляющие работы этих птицефабрик, которые позволили им занять свою нишу на рынке. Об истории развития, традициях и достижениях этих предприятий рассказывают их руководители, работа которых отмечена многочисленными наградами, медалями и почетными грамотами: Андин Иван Семенович — генеральный директор ОАО «Агрофирма «Октябрьская», Топорков Николай Васильевич — генеральный директор ОАО «Птицефабрика «Рефтинская», Косилов Андрей Николаевич — генеральный директор ООО «Равис — птицефабрика Сосновская», Куимов Игорь Евгеньевич — генеральный директор ОАО «Элинар-Бройлер», Криваш Николай Андронович — генеральный директор ООО «Птицефабрика «Акашевская». Эти предприятия являются наглядным примером развития отрасли.



Чтобы подробно узнать об истории птицеводства, советую Вам прочитать материал генерального директора Росптицесоюза Г.А. Бобылевой, где она четко определила и охарактеризовала этапы развития отрасли, начиная с момента ее основания до настоящего времени. По ее словам, на современном этапе развития отрасль нуждается в новых ресурсосберегающих технологиях и современном техническом оснащении.

За новыми решениями отечественный производитель часто обращается на Запад. Не так давно российская делегация посетила международную выставку *VIV Europe 2014* в Утрехте, где смогла ознакомиться с последними тенденциями развития техники и технологии птицеперерабатывающей промышленности, о чем я подробно рассказываю в своей статье.

Другим важным вопросом является внедрение систем менеджмента качества на предприятиях, которые позволяют не только обеспечить качество продукции, но и «настроить» это качество на ожидания потребителей. Так, Красноярец Г.В., заведующий отделом информационного обеспечения и связи науки с производством ГНУ ВНИТИП, рассказывает, как можно ускорить процесс внедрения СМК в отечественном птицеводстве.

Всегда важным аспектом в птицеводстве является кормление птицы, поэтому предлагаю Вам обратить внимание на статью Пономаренко Ю.А., сотрудника Института природопользования Национальной академии наук Беларуси, который предлагает использовать хлореллу, обогащенную йодом и селеном, в рационах яичной птицы с целью повышения ее продуктивности и получения функциональных куриных яиц.

Судын Н.С. и Ушаков А.С. из ГНУ ВНИИФБиП изучили влияние разных норм введения в комбикорм антистрессовой добавки и антиоксидантов на зоотехнические и биохимические показатели кур-несушек.

Изучите и другие исследования наших авторов, внедряйте их на своем производстве и не забывайте, что есть такая профессия — Родину кормить, тем более что ее престижность повышается в связи с импортозамещением.

Dear readers,

We continue to celebrate the 50 anniversary of poultry industry branch at our journal pages. And in accordance with our promise in the last issue we shall acquaint you with poultry industry leaders in broiler production sphere. These are dynamically developing modern versatile enterprises that are the greatest Russian agricultural production producers. Constant production volumes increasing, innovation equipment introduction, the products assortment expansion are the main these poultry factories work components that have given them the possibility to occupy the market niches. These factories' leaders tell their enterprises history, traditions and achievements. These enterprises leaders work have been noted awards and medals and certificates of honor. These leaders are: Ivan Semyonovich Andin, the General Director of "Agrofirm 'Octyabrskaya' " OAO; Nikolay Vasiliiyevich Toporkov, the General Director of "Reftinskaya Poultry Factory" OAO; Andrey Nikolayevich Kosilov, the General Director of "Ravis — Sosnovskaya Poultry Factory" OOO; Igor Euguenyevich Kuimov, the General Director of "Elinar-Broiler" OAO; Nikolay Andronovich Kryvash, the General Director of "Akashevskaya Poultry Factory" OOO. These enterprises are the bright examples of the branch development.

I recommend you to read the paper by the Rosptitsesoyuz General Director G.A. Bobyleva to know poultry production history in details. She has determined clearly the branch development phases from the creation moment to the present time. She considers that now the branch needs the new resource-saving technologies and the modern technical hardware.

Our domestic producer addresses to West often for some new decisions. Russian delegation has visited *VIV Europe 2014 International Exhibition* in Utrecht recently. We could acquaint with the last trends in technique and technologies in poultry industry development. I have told it in my paper in details.

The other important question is quality management systems (QMS) introduction at enterprises that help to guarantee product quality and to "adjust" this quality to consumer expectations. G.V. Krasnoyartsev, the head of department of information and science communication with industry in GNU VNITIP, tells of the possibilities of QMS introduction acceleration in domestic poultry industry.

Poultry feeding is the very important aspect for poultry industry and that's why I recommend you to pay your attention at Yu.A. Ponomarenko paper. He is an employee of the Belarus Nature Usage Institute of the National Sciences Academy. He suggests to use chlorella being enriched with iodine and selenium in egg poultry diets for this poultry productivity increasing and for functional hen eggs production.

N.S. Sudjin and A.S. Ushakov from GNU VNIIFBandP have studied the influence of different doses of antistress additive and antioxidants introduction in feeds on laying hens zootechnical and biochemical indices.

I recommend you to study other investigations by our authors, to introduce them at your enterprises and not to forget that there is a profession to feed our Motherland, and this profession prestige increases in connection with the necessity of import replacement.

Главный редактор



В.В. Гушин

Editor-in-Chief

V.V. Goushchin